
○稲田議長 次に、田村議員。

〔田村議員質問席へ〕

○田 村議 員 同 僚議 員 のキャ ッチ フレ ーズが 増え て、大 変う れし

い思 いを してお りま す 。私が 元祖 、打 って出 る米 子市を 目指 す田

村で ござ います 。本 日 は昨日 の戸 田議 員の代 表質 問に関 連し まし

て、 私の ほうか らは 、 米子城 跡の 整備 とマネ タイ ズにつ いて 、そ

して 、米 子空港 の増 便 化につ いて お尋 ねをし てま いりま す。 明快

な御答弁をよろしくお願いいたします。

そ れで は、昨 日の 代 表質問 であ りま したマ ネタ イズに つい てな

んで すけ れども 、基 本 、私、 銀行 員か ら市議 会議 員にな った とい

うの は、 稼ぐま ちと い うもの をや はり 意識し てお りまし た。 お金

をど うや って稼 いで 自 主財源 を増 やす のかと いう ことを 考え た中

で、 やは り米子 城跡 と いうも のが 長年 放置状 態で あった とい うふ

うに 考え ており ます 。 これも 前議 会で もお話 しし ており ます が、

教育 長で あった 北尾 さ んのほ うか ら、 教育委 員会 の所管 であ れば

お金 なん か考え られ な いんだ とい うふ うなお 話を いただ いて 、市

政が 変わ る際に この 教 育委員 会か ら経 済部へ の所 管替え とい うの

を強 く要 望させ てい た だいて 、現 在に つなが って いると 感じ てお

ります。

そ の中 で、ま ず、 米 子城跡 に来 てい ただく とい うこと を考 える

なら ば、 この知 名度 と いうこ と、 再々 お話が 出て おりま すけ れど

も、 この お城ラ ンキ ン グとい うも のが 一つの 目安 になろ うか と思

いま す。 昨日も 御答 弁 いただ いて おり ますけ れど も、こ の日 本の

お城 ラン キング ２０ ２ ３とい うも のに ついて 調べ たとこ ろ、 米子

城と いう のは１ １９ 位 であり まし た。 約３年 前に 最強の 城と いう



こと でＮ ＨＫで 華々 し く報道 され たん ですが 、や はり今 現在 の状

況で ある という こと で 、これ は残 念な がら直 視し ないと いけ ない

現実 だと 思って おり ま す。あ の最 強の 城がな けれ ば、も っと 低か

った かも しれな いん で すね。 した がっ て、こ の現 状につ いて 、本

市と して どのよ うな 感 想を持 って おら れるの か、 まずお 伺い をい

たします。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 お城ラ ンキ ング につい てで ござい ます が、

お城 ファ ンが実 際に 訪 れた日 本の お城 ランキ ング につき まし ては、

北海 道か ら沖縄 まで 、 全国に 実在 いた しまし た 3,０ ０ ０ の お 城 を

対 象 に 、 「 ニ ッ ポ ン 城 め ぐり 」ア プリ のＧＰ Ｓの 位置情 報を 基に

算出 して いると 伺っ て おりま す。 その 中で、 ２０ ２３年 の結 果は、

おっ しゃ います よう に 米子城 跡が １１ ９位に ラン クして おり ます

が、 一つ の指標 とし て 参考に しつ つ、 多くの 方に 訪れて いた だけ

るよ うに 、今後 も米 子 城の魅 力を 発信 してま いり たいと 考え てお

ります。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ま ずこ こ で、や はり 悔し いとい う思 いを持 って いた

だか ない と、こ れは 次 につな がら ない 、努力 には ならな い、 そう

いう モチ ベーシ ョン に はつな がら ない と思う んで すね。 もう ちょ

っと 認知 度を上 げた い 、その 思い をま ず持っ てい ただき たい 、こ

れは指摘したいと思います。

こ の知 名度向 上に つ いて、 魅力 を発 信した いと いうふ うに おっ

しゃ るん ですけ れど も 、具体 的に どの ような 取組 を行っ てい こう

と考えておられるのか伺います。



○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 米子城 跡に つき まして は、 その整 備の 推進

によ りま して、 来訪 者 の方の 満足 度の 向上を 図る ことと とも に、

様々 な媒 体を利 用し て 米子城 の魅 力を 市内外 にＰ Ｒして いく こと

で知名度の向上に努めてまいりたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 具 体的 に とちょ っと お尋 ねした んで すけれ ども 、や

はり 今ま での従 前の 答 弁が繰 り返 され たとい うふ うに考 えて おり

ます 。来 ていた だい て よかっ たと 思っ ていた だく ために は、 やは

り景 色が よかっ たと か 地の利 がよ かっ たとい うの はもち ろん なん

です けれ ども、 その 思 い出を 共有 、行 ってな い人 に共有 して ほし

いと いう 思いが 、つ い て回る んで すね 。これ は何 かとい った ら、

お土 産と いうや つな ん ですよ 。こ こに 行って こん なもの がよ かっ

たん だと 、ぜひ 知っ て ほしい とい うの が、全 国に あるお 土産 であ

りま す。 米子城 につ い ては、 私が 議員 になる 前に 米子城 何々 とい

う商 品は 一切あ りま せ んでし た。 相当 調べた んで すが、 唯一 引っ

かか った のは米 城焼 と いうの が、 窯が あって 、昔 そうい うも のを

焼い てお ったげ なと い うよう なお 話で ありま して 、私は これ はい

かん とい うこと で様 々 な業種 、お 酒屋 さんだ った りお菓 子屋 さん

だっ たり いろん なと こ ろに行 って 、米 子城何 々作 ってく ださ いと

いう のを 大分お 願い を しまし た。 今、 私がお 願い してな いと ころ

でも 米子 城クッ キー だ とかい ろん なも のがで きて きてお って 、非

常に これ はよか った な と思う んで すが 、やは りお 金を落 とし ても

らっ て、 米子城 訪ね て きてい ただ いた 方がそ こに お金を 落と す、

これが普通の考え方だと思うんです。



ま ずそ の知名 度を 上 げると いう もの で、具 体的 に答弁 はい ただ

けな かっ たんで すが 、 昨年、 これ 毎年 やって るん ですが 、全 国お

城Ｅ ＸＰ Ｏ、お 城サ ミ ットと いう のが ござい ます 。昨年 は９ 月に

姫路 で行 われて 、１ ２ 月に横 浜で 開催 された とい うふう に聞 いて

おり ます 。横浜 の会 場 では、 年々 参加 者、来 訪者 が増え てま して、

２０ ２２ 年は１ 万 5,０ ０ ０ 人 程 度 だ っ た の が 、 昨 年 は １ 万 8,０ ０

０ 超 え 、 ２ 万 人 近 か っ た と い う こ とで ありま す。 この先 ほど のお

城ラ ンキ ングと いう の は、や はり 全国 に今す ごく いらっ しゃ るお

城フ ァン という もの が その名 前を 知っ て、そ こに 訪ねて よか った

とい うこ とで投 票し て るわけ なん です が、本 市は このお 城サ ミッ

ト、 参加 してな いん で すよ、 です よね 。山城 サミ ットと いう のは

行っ たと いうの は僕 、 聞きま した けれ ども、 こう いうの に参 加し

なけ れば どうや って 具 体的に 行き たい と思わ せる 、そう いう モチ

ベー ショ ンにつ なげ る のかと いう こと が完全 に欠 落して ると 思っ

てま す。 こうい った も のにま ず参 加し てなか った 、その 現状 につ

いて、なぜなのか、理由も含めお聞かせください。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 なぜ参 加し なか ったか とい うこと でご ざい

ます が、 議員が 先ほ ど おっし ゃら れま したよ うに 、これ まで 長年

にわ たり まして 全国 山 城サミ ット とい うもの に、 これは ２３ 団体

が出 展い たしま して 、 昨年は ２日 間で 約１万 名の 集客が あっ たよ

うな んで すけど も、 そ ちらに 参加 して おった こと もござ いま して、

お城 ＥＸ ＰＯに つい て は参加 して いな かった とこ ろでご ざい ます。

米 子城 跡の有 効な 情 報発信 の方 法と いたし まし て、そ うい った

もの へ参 加する こと に つきま して 、い いかど うか につき まし て、



関係者とも相談して考えてまいりたいと思っております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ぜ ひ参 加 してく ださ い。 これは もう やはり 、来 年、

今年 も開 催予定 なん で すけれ ども 、も うおよ そ２ 万人の 方が 米子

城と いう 名前を 知っ て 帰って いた だく という 、こ んな大 チャ ンス

はな いと 思って おり ま すので 、ぜ ひお 願いを しま す。強 く要 望を

いた しま す。こ れ、 山 城サミ ット 出て るから いい じゃん とい うお

話だ った んです けど も 、例え ば岐 阜県 の恵那 市に ある山 城、 これ

も山 城サ ミット に出 て いる岩 村城 であ るとか 加治 田城で すか 、こ

うい った 城山、 山城 も こうい った イベ ントに も出 ておら れま すの

で、 米子 城が天 守が な いから 出れ ない という こと ではな いと いう

ことをまず知っていただきたいということです。

で は、 次、Ｐ ａｒ ｋ －ＰＦ Ｉと いう ものに つい て、こ れも 議会

でも 何度 か御提 案を し ており ます 、公 募設置 管理 制度で すね 。こ

れに つい て、市 の方 針 として 、こ のＰ ＦＩに つい てどの よう に考

えて おら れるの か。 私 は、や はり 民間 の力も 借り ながら 、こ の米

子城 をど んどん 活性 化 してい ただ きた い、も ちろ ん行財 政改 革の

一つ でも 担うん です け れども 、そ うい ったも のも 民間に 手伝 って

いた だき ながら 米子 城 を盛り 上げ る、 この手 法で あるＰ ＦＩ 、Ｐ

ａｒ ｋ－ ＰＦＩ はぜ ひ 取り組 むべ きだ と考え てお ります が、 本市

の見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 Ｐａｒ ｋ－ ＰＦ Ｉにつ いて でござ いま すが、

議員 おっ しゃら れま す ように 、Ｐ ａｒ ｋ－Ｐ ＦＩ という のは 公園

管理 者以 外の方 が公 園 内に飲 食施 設な どの便 益施 設を設 置い たし



まし て、 その収 益等 を もちま して 公園 の整備 等を 行う手 法で ござ

いま すが 、米子 城跡 に つきま して は、 現在そ の大 部分が 国の 史跡

の指 定地 に該当 して お りまし て、 文化 財の保 護の 観点か ら、 飲食

店な どの 公園施 設の 設 置がで きる とい うよう な適 地がな く、 米子

城跡 での Ｐａｒ ｋ－ Ｐ ＦＩの 活用 は現 状のと ころ 困難で はな いか

と考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 困 難で は ないか と考 えて おられ るよ うであ りま すが、

これ 確認 されま した か 、実際 に。 普通 の市民 だと 、ああ 、米 子城

は国 史跡 だから ああ い うお店 とか でき ないん だと いうこ とを 納得

させ る言 い方を され た んです けれ ども 、私そ んな んで、 ああ 、そ

うで すか と思う わけ が ないん です 。な ぜかと いう と、全 国で この

国史 跡城 におけ る活 用 につい ては 、具 体的に 言い ますと 、大 阪だ

った ら難 波宮跡 、鳥 取 県でも 青谷 上寺 地遺跡 、こ れも国 史跡 、こ

れに つい ても鳥 取県 が ＰＦＩ を検 討し ておっ たと いうこ とで あり

ます し、 兵庫県 の明 石 城、こ れも 国史 跡であ りま すが、 ＰＦ Ｉを

やっ てお ります 。明 石 城の話 を出 しま したの で、 明石市 の出 して

いる 文章 をちょ っと 読 ませて いた だき ますと 、行 財政運 営方 針の

見直 しを 進めて いる 中 で、パ ーク マネ ジメン ト、 Ｐａｒ ｋ－ ＰＦ

Ｉに よる 民間活 力の 導 入を推 進し 、民 間の資 金、 経営能 力及 び技

術的 能力 を最大 限に 生 かして 、よ り効 率的、 効果 的な施 設整 備や

管理 運営 を推進 する こ ととし てい る。 こうし た経 緯を踏 まえ 、今

後、 さら なる史 跡の 活 用を図 り、 県立 明石公 園の 魅力を 向上 する

ため に史 跡明石 城跡 整 備基本 計画 を策 定する こと とした とい う文

章がございます。



私 も、 今おっ しゃ っ たよう に、 国史 跡だか ら駄 目なの かと いう

こと を、 私、調 べて み ました ら、 国交 省です か、 ＰＦＩ 等の 制限

事項 とい う項目 の中 に 、核心 的な 跡地 の毀損 にな らない よう に留

意し なけ ればな らな い 、すな わち 核心 的な部 分を 壊さな けれ ばで

きる とい うふう に私 は 解しま した 。史 跡内に 今駐 車場が あっ てト

イレ もあ って、 この た びの便 益施 設、 あれは いい んです かね 。あ

れは よく て、し かも だ んだん バス の駐 車場に かけ てはガ イダ ンス

エリ アと して工 作物 が 建つと 。同 じよ うなこ とじ ゃない んで すか。

例え ば、 あの便 益施 設 がカフ ェを 併設 してお った りとか 、お 土産

屋さ んが 併設し てお っ たりと か、 まち なか観 光案 内所の 出張 所が

あそ こに あって お侍 さ んが待 機し てる とか、 そう いうこ とが なぜ

考えられなかったのか、これを指摘したいと思っております。

Ｐ ａｒ ｋ－Ｐ ＦＩ 、 今おっ しゃ った のは国 史跡 だから 駄目 なん

だと いう ことで すが 、 そうじ ゃな いと いうこ とを まず認 識を 改め

てい ただ くとと もに 、 米子城 、こ れは 本当に 市民 が 1,０ ０ ０ 人 上

が り ま し た か ら よ か っ た です とか 、そ んな年 に１ 回、２ 回の こと

のマ ネタ イズを 語っ て ほしく ない んで す。以 前、 市長は 、で きれ

ばツ アー とかで なく て 、勝手 に自 動車 等で来 てい ただい て勝 手に

お金 を落 として いた だ く、そ うい った 仕組み づく りを考 えな けれ

ばい けな いとい うふ う におっ しゃ った のを私 よく 覚えて ます 。そ

うだ、そのとおりだと私は思ったからすごく覚えてます。

し たが って、 今回 の ことも 、今 上げ た前例 をし っかり と研 究、

検討 して いただ いて 、 Ｐａｒ ｋ－ ＰＦ Ｉ、こ れか ら三の 丸跡 地の

整備 とい うのは 、ま だ 青写真 がき っち りでき てな い状態 です ので、

どう いっ たもの が考 え られる のか 。先 ほど、 門脇 議員に 対す る答



弁で 、さ らなる 取組 の 必要性 を感 じて いると 、そ ういう マネ タイ

ズを おっ しゃっ たで す よね。 だか らそ れがで きる のはＰ ＦＩ しか

僕は ない と思い ます よ 、もう これ はは っきり 言っ て。ど うで すか、

ちょっとこれは通告してませんが、お考えをお聞かせください。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 三の丸 広場 の整 備計画 につ きまし ては 、基

本整 備の 計画を もう 立 ててい ると ころ でござ いま す。例 に挙 げら

れま した ガイダ ンス 施 設でご ざい ます が、ち ょっ と難し いか なと

思っ た根 拠もそ れで ご ざいま して 、今 月末に 完成 してセ レモ ニー

を行 いま すけど も、 ガ イダン ス施 設も 、本来 であ れば史 跡の 中で

はな くて 、指定 地外 に やるも のだ とい うこと も協 議の経 緯で 国か

ら伺 って います 。そ れ を何と か、 ほか に適地 がな いとい うこ とで、

史跡 の関 連する ガイ ダ ンス施 設と いう ことで 中に 造ると いう こと

で認めていただいた経過があるというふうに聞いております。

し たが いまし て、 も ちろん マネ タイ ズに関 する 施設が 米子 城跡

にな くて いいと いう こ とでは ない んで すけど も、 現状や はり 建て

てい く中 で、特 に三 の 丸につ いて はも う整備 計画 を立て てお りま

すの で、 それを 影響 が あるよ うな おそ れがあ るも のを、 現状 、三

の丸 ある いは米 子城 跡 の中に 整備 する という こと は困難 では ない

かと いう 意味で 、困 難 ではな いか と考 えてい ると お答え した とこ

ろでございます。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 研 究し て くださ い。 私も 、今の 答弁 しっか りこ れは

文化 庁へ 行って 確認 を します 。本 当な んです かと 。何で うち がで

きないんですかと、これを言いたいと思ってます。



質 問を 続けま すね 。 具体的 にお 金を 落とし ても らう仕 組み づく

りと いう ものに つい て は、じ ゃあ 、Ｐ ａｒｋ －Ｐ ＦＩで でき ない

んだったらどういうことを考えられるんでしょうか伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 米子城 跡で は、 これま でダ イヤモ ンド 大山

です とか オレン ジロ ー ドなど 、様 々な 媒体を 活用 したＰ Ｒに より

まし て経 済効果 を生 み 出す仕 組み に取 り組ん でき ている とこ ろで

ござ いま す。ま た、 今 年度中 には 、三 の丸広 場の 駐車場 内に ガイ

ダン ス機 能を持 った 便 益施設 を開 設い たしま して 、来年 度か らは

三の 丸広 場の本 格的 な 造成に も着 手す るもの でご ざいま す。 それ

らを 活用 いたし まし て 、今後 、来 訪者 の消費 行動 につな がる よう

な取組を考えてまいりたいと思っております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 分 かり ま した。 先ほ どダ イヤモ ンド 大山観 望会 等の

イベ ント のとき には 、 キッチ ンカ ーを 出して とい うお話 があ りま

した 。平 日、例 えば 、 今は天 気悪 いで すけれ ども 、晴れ てる 日だ

った ら我 々がこ こで 議 論して いる 間も いろん な方 が米子 城を 訪れ

て、 何も 買わず に帰 っ ていく とい う状 況がず っと 繰り返 され るわ

けな んで すが、 せめ て キッチ ンカ ーで あると か、 そうい った 移動

販売 の業 者、市 内に も たくさ んい らっ しゃい ます 。そう いっ た方

に、 例え ば、こ の期 間 、何と かさ ん、 お願い でき ません かと いう

形で せめ て恒常 的な 配 置とい うの はで きない か。 マネタ イズ とい

うの は、 イベン ト時 に 年に２ 回、 ３回 来て人 が 1,０ ０ ０ 人 集 ま っ

た か ら よ か っ た ね じ ゃ な くて 、恒 常的 にお金 を落 として いた だく

とい う仕 組みを つく っ ていか なけ れば いけな いと 考えま すの で、



取り あえ ずＰａ ｒｋ － ＰＦＩ に至 らな くても 今で きるこ とを 考え

るな らば 、キッ チン カ ー、テ ント 販売 等の恒 常的 な設置 とい うの

を検討できないでしょうか。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 米子城 跡を 含み ます湊 山公 園、米 子城 跡も

湊山 公園 の一部 であ る んです けど も、 こちら では 、利用 者の 満足

度の 向上 を目的 とい た しまし て、 その エリア を定 めて移 動販 売車

など の出 店を許 可し て いると ころ でご ざいま す。 米子城 跡に おき

まし ても 、整備 の状 況 を鑑み なが らで はござ いま すが、 出店 の場

所を 指定 した上 で、 移 動販売 車の 出店 をその 関係 の事業 者の 方と

相談しながら実施してまいりたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 分 かり ま した。 この キッ チンカ ー、 テント 販売 等、

それ はも ちろん 協議 す るとお っし ゃっ ていた だい たんで すが 、も

う先 行実 施して いる 他 市もた くさ んご ざいま す。 実際に そこ はど

うい う形 でシス テマ チ ックに そう いう 業者に 入っ てもら って るの

かと いう こと、 今お っ しゃっ たよ うな 都度こ れか ら相談 する ので

はな くて 、決ま りの 中 でやっ てる 他市 があり ます ので、 そう いっ

たと ころ をちゃ んと 研 究して いた だき たいん です が、見 解を 伺い

ます。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 米子城 跡に おい ては、 移動 販売車 など の出

店の 実施 につい て、 本 市の都 市公 園内 のキッ チン カー等 の出 店に

係る 要綱 という のが ご ざいま して 、そ ちらを 基に 検討い たし ます

とと もに 、議員 おっ し ゃられ ます よう に、他 市の 状況に つい ても



研究してまいりたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ぜ ひお 願 いしま す。 続い て、ナ イト タイム エコ ノミ

ーに資する施策ということでお尋ねします。

こ れは 、私も 、１ １ 年近く 前、 議員 になっ て、 もう真 っ先 に手

すり 夜間 照明と いう の をずっ と言 い続 けてま いり ました 。当 時は、

そん な米 子城、 夜上 が るなん てと んで もない と、 推奨し ない とい

う答 弁を いただ いと っ たんで すが 、今 粛々と 工事 が進ん で、 でき

た暁 には 夜間照 明が Ｌ ＥＤで 照ら され て、夜 であ っても 安全 に上

がっ てい ただく とい う インフ ラが そろ うとい うこ とにな りま す。

そう やっ て夜間 も人 が 滞留し てい ただ けると いう ふうに 生ま れ変

わっ てい く米子 城跡 、 これの ナイ トタ イムエ コノ ミーの 施策 とい

うのはどういうものを考えるのか伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 議員か ら御 提言 いただ いて おりま した ナイ

トタ イム エコノ ミー に ついて でご ざい ますが 、早 朝に開 催さ れま

すダ イヤ モンド 大山 の 観望会 や、 夕方 に見る こと ができ ます オレ

ンジ ロー ドのＰ Ｒを 行 い、誘 客を 図り 、宿泊 や夜 の飲食 につ なが

る施 策を 実施し てま い ったと ころ でご ざいま す。 将来的 には 、米

子城 跡整 備計画 の中 で 、今、 議員 がお っしゃ られ ました 登城 路の

手す りや 夜間照 明が 設 置され たそ うい ったも のの 整備を 予定 して

おり ます ので、 整備 後 には夜 間の 足元 の安全 性が 増しま すこ とか

ら、 早朝 、夕方 に加 え まして 、夜 景を 活用し た誘 客を図 って まい

りたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。



○田 村議 員 よ ろし く お願い をい たし ます。 それ では、 私、 夜も

上が れる ように とい う のを言 う前 に、 いろん な方 から米 子城 は夜、

真っ 暗だ なとい う話 を いっぱ いい ただ いてい たん ですけ れど も、

いよ いよ それが 夜も 御 案内で きる とい う状況 にな ってく ると 、飲

食で ある とか宿 泊で あ るとか そう いっ た業者 さん にも広 くこ のこ

とを 共有 して、 例え ば 、そこ に行 って 夜景の 写真 撮って それ を見

せた ら何 ％オフ でも い いんで すけ れど も、と にか く夜上 がっ てく

ださ いキ ャンペ ーン 的 なもの で、 宿泊 もして いた だいて 、ぜ ひ上

がっ てく ださい とい う ふうに 誘導 して いただ きた いなと いう ふう

に考 えて いるん です が 、そう いっ た業 者の方 に対 する夜 の米 子城

跡に 対す る誘導 策の 検 討、協 力依 頼と いうの をし ていた だけ ない

かなと感じております。見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 現状に おき まし ては、 米子 城跡周 辺ま ち歩

きマ ップ により まし て 、米子 城跡 周辺 の米子 駅、 角盤町 、朝 日町

にあ りま す飲食 店な ど の情報 を観 光客 に周知 し、 誘導を 図っ てい

ると ころ でござ いま す 。引き 続き 、こ のまち 歩き マップ など によ

りま す情 報提供 に努 め ますと とも に、 宿泊、 飲食 の関係 団体 の御

意見 、御 協力も いた だ きなが ら、 米子 城跡を 来訪 される 方の 飲食

店や 宿泊 施設へ の誘 導 を考え てま いり たいと 、そ のよう に考 えて

おります。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 よ ろし く お願い しま す。 私、さ っき 言いま した けれ

ども 、写 真を撮 って 、 そうす ると 、ス マート フォ ンに日 付も 時間

も記 録さ れるん です が 、それ を見 せて 、さっ き行 ってき まし たよ



とい うこ とで、 例え ば 朝日町 だっ たり とかに 行っ ていた だく とか、

そう いう キャン ペー ン したら どう です か。ど うだ った、 きれ いだ

った 、あ あだっ たと い うのを 言い なが ら酒を 飲ん でいた だく とい

うよ うな ことも 誘導 す るとい うの は一 つのア イデ アかな とい うふ

うに 思っ ており ます 。 ぜひお 願い をし たいと 。消 費につ なが る提

案をしていきたいと私も思っております。

こ の米 子城跡 なん で すが、 今整 備が 進みつ つあ るとい って も、

ぱっ と見 て、城 だと 思 って見 ない と、 やはり 県外 の人に はな かな

か視 認さ れにく いと い うこと がご ざい ます。 兵庫 県の明 石城 が、

私、 昔か ら知っ てい る んです けれ ども 、白壁 を復 元した んで すね、

やぐ らと やぐら の間 、 もうそ れで 一気 に城だ とい うふう に視 認で

きる よう になり まし た 。やぐ らが あっ たから でき てたは でき てた

んで すが 、やは り白 壁 という のは 復元 という のは 非常に 効果 があ

るな とい う感じ を非 常 に強く 思っ てお ります 。現 在、福 井城 も白

壁の 復元 にかか って お られま すし 、明 石城の よう に、お 城で ある

とい うこ とを、 大天 守 の復元 より も極 めて要 件の 低いそ うい った

もの につ いては 、発 掘 調査と 並行 して できる とこ ろ、や った とこ

ろから復元をやっていただきたいと思っております。

米 子城 跡とい うの は 、全国 、私 もい ろんな 城を 見るん です けれ

ども 、１ 桁国道 とい う のが全 国網 羅し てあり ます よね、 １号 線、

２号 線。 米子は ９号 線 が通っ てる んで すけれ ども 、鳥取 方面 から

９号 線で 行くと 、後 藤 の跨線 橋を 渡る と、目 の前 に上が って くる、

目の 前に 現れる 米子 城 、これ は全 国で 多分米 子だ けだと 思っ てま

す。 いわ ゆる１ 桁国 道 走って て、 真正 面に城 が見 える。 それ は、

まさ に、 知らな い人 は そのま ま通 過し ちゃう と思 うんで すが 、そ



こに 白壁 がある と、 城 じゃん と、 行っ てみよ うか と僕だ った ら思

いま す。 城のフ ァン の 方でも 思っ てい ただけ る。 したが って 、こ

うい った 白壁の 一部 復 元を先 行実 施を してい ただ けない か、 これ

は、 ぜひ お願い とい う か、提 案し たい と思い ます 。見解 を伺 いま

す。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 白壁を 先行 して 復元で きな いかと いう とこ

ろで ござ います が、 米 子城跡 の整 備に つきま して は、現 在、 三の

丸広 場の 整備と いう こ とに全 力で 取り 組んで ると ころで ござ いま

す。 順番 といた しま し ては、 次は 、二 の丸、 ある いは枡 形の 調査

と整 備と いうも のを や ろうと 考え てお りまし て、 その後 に白 壁な

どの 構造 物の発 掘調 査 と復元 がで きな いかど うか 、そう いっ たも

のの検討を行ってまいりたいと現状では考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 現 状で は という こと なん ですが 、ぜ ひこれ は、 私も

調べ まし た。天 守に つ いては 、写 真で あった り古 文書で いろ んな

要件 が高 いんで すが 、 白壁と いう のは 比較的 復元 要件が 低い よう

に調べております。ぜひ検討してください。お願いをします。

こ の項 、最後 にな り ますが 、大 阪・ 関西万 博で 外国人 の方 がど

んど んや ってく ると い うふう にな って くるん です が、こ れに つい

ても 、米 子城、 米子 に 来てい ただ くと いうこ とを ぜひ推 進し てい

ただ きた いと思 いま す 。円安 で、 日本 に滞在 中の 可処分 予算 とい

うの を非 常にふ んだ ん に持っ た外 国人 がうろ うろ するわ けで すよ。

ぜひ 米子 に招き たい 。 そのツ ール とし て米子 城を 海外発 信で きな

いかというふうに考えておりますが、見解を伺います。



○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 大阪・ 関西 万博 の機会 を捉 えまし た外 国人

の方 への 広報に つい て でござ いま すが 、鳥取 県に おきま して 、各

自治 体の 観光コ ンテ ン ツを取 りま とめ まして 、県 の万博 専用 のポ

ータ ルサ イトで すと か ＳＮＳ によ る発 信を予 定し ている とこ ろで

ござ いま して、 その 中 で本市 の観 光情 報もＰ Ｒし てまい りた いと

考え てお ります 。ま た 、広域 でも 、中 海・宍 道湖 ・大山 圏域 観光

局で すと か大山 山麓 ・ 日野川 流域 観光 推進協 議会 といっ た連 携の

枠に おき まして 観光 資 源など のＰ Ｒを 行い、 誘客 を図っ てま いり

たいと存じます。

ま た、 それと 併せ ま して、 本市 では 県と協 力い たしま して 、米

子城 跡及 び城下 町エ リ アの観 光コ ンテ ンツが 登録 されま した 多言

語対 応の オンラ イン デ ジタル マッ プを 作成い たし まして 、海 外か

らも ネッ ト上で 閲覧 可 能とい たし まし て、本 市観 光コン テン ツの

認知 度向 上と、 来ら れ た外国 人の 方の まち歩 きの 利便性 向上 を図

ることとしております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ぜ ひお 願 いをし たい とこ ろであ りま す。外 国の 方に

刺さ る風 景、日 本の 美 しい風 景と いう ことで 、米 子市は ダイ ヤモ

ンド 大山 という のが キ ラーコ ンテ ンツ になる んで すが、 よそ を見

ます と、 ダイヤ モン ド 浅間と かダ イヤ モンド 筑波 とか、 ダイ ヤモ

ンド 富士 なんて いう の はもう 日本 を代 表する 景色 として 外国 でも

広く知られております。

特 にダ イヤモ ンド 筑 波なん てい うの は、母 子島 という 遊水 地の

手前 で見 ると上 下に 見 えると いう 珍し い景色 があ ったり して 、外



国人 が非 常に行 くん だ そうで す。 そう いった もの に負け ない よう

な発 信と いうの は必 要 だと思 いま すし 、先ほ ど来 、発信 、発 信と、

ＳＮ Ｓと おっし ゃる ん ですが 、米 子市 の公式 Ｘ、 旧ツイ ッタ ーを

見ま すと 、２０ ２１ 年 の１２ 月か ら指 折り７ 回し か米子 城を 発信

して おら れませ ん。 こ んな状 況で は、 やはり こう いった 観光 地の

都市 間競 争には 負け て しまう とい うこ とにな りま すので 、こ れに

ついてはしっかりと力を入れていただきたいと思います。

次 の項 目、１ ２時 ま でに終 わら せた いと思 いま す。米 子空 港の

増便化についてということで、関連質問を行います。

い わゆ る台湾 路線 に ついて 、鳥 取空 港が今 一生 懸命や って ると

いう ふう に新聞 でも 見 ます。 また 、ベ トナム 便に ついて は出 雲が

一生 懸命 という こと に なるん です が、 この国 際定 期便を いざ 飛ば

すと なれ ば、イ ミグ レ ーショ ンと いっ て、国 の機 関に来 ても らう、

常駐 して いただ くと い うすご い手 間が かかっ てい くんで すが 、そ

れに つい ては、 もう 既 に米子 空港 は持 ってる とい う優位 な状 況が

ござ いま す。し たが っ て、特 に台 湾便 につい ては 、松江 市さ んが

長年 の交 流をや って お られて 、本 市も それに 中海 圏域の 市長 会で

交流 をす るとい う中 で 、これ は鳥 取を 指をく わえ て見て るの では

なく 、松 江市さ んと 協 力をし て米 子空 港への 誘致 を図る べき だと

考えますが、見解を伺います。

○稲田議長 伊木市長。

○伊 木市 長 台 湾便 の 誘致に つい てで ござい ます けれど も、 台湾

への プロ モーシ ョン に つきま して は、 これは 議員 御指摘 のと おり、

中海 ・宍 道湖・ 大山 圏 域市長 会に おき まして 、ま ずは、 松江 市さ

んが 長年 にわた りま し て台北 市と 連携 をして おら れたと いう こと



もあ りま して、 我々 も これを 一緒 にや ること に今 なって いる とこ

ろで ござ います 。そ う したと ころ にお きまし て、 現地で のト ップ

セー ルス により ます つ ながり の強 化で すとか 、あ るいは 本市 単独

とい たし まして も、 台 北市で 開催 され ており ます 台北温 泉祭 りと

いう のが ござい ます が 、ここ に皆 生温 泉のブ ース を出展 いた しま

して 観光 ＰＲを して い るとこ ろで もご ざいま して 、様々 な形 で今

認知 度向 上につ なげ る よう努 力を して いると ころ でござ いま す。

そう した 縁がご ざい ま すので 、台 湾便 につき まし てはぜ ひ米 子で

とい うと ころで 、鳥 取 県と力 を合 わせ てこれ はし っかり と動 いて

いるところでございます。

こ の台 湾便、 具体 的 な路線 就航 につ きまし ては 、最終 的に は鳥

取県 が中 心とな って 航 空会社 など への 働きか けを 行って おり ます

が、 先ほ ど申し 上げ た ような 縁が この 米子に はあ ります ので 、こ

れは 松江 市さん とも 連 携をし なが ら、 ぜひ米 子空 港に就 航し てい

ただけるようにしっかりとＰＲしていきたいと思っております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ど うぞ よ ろしく お願 いを いたし ます 。力強 いお 言葉

を頂戴いたしました。ありがとうございました。

格 安航 空路線 とい う のがご ざい ます 。特に 全国 広く飛 ばし てる

航空 路線 では、 ピー チ ・アビ エー ショ ンさん とい うのが ござ いま

す。 これ は関西 空港 、 那覇空 港を 起点 とした 格安 航空会 社で ござ

いま すが 、これ につ い ても、 全国 の自 治体、 空港 を持っ てい ると

ころ がエ アポー トセ ー ルスと いう のを 活性化 させ ている とい うふ

うに 仄聞 してお りま す 。本市 も、 この 米子空 港へ の就航 とい うも

のを取り組めないか、見解を伺います。



○稲田議長 八幡総合政策部長。

○八 幡総 合政策 部長 格安航 空会 社の 国内航 空路 線の誘 致に つき

まし ては 、これ は鳥 取 県が中 心と なっ て現在 事業 者に働 きか けを

行っ てい るとこ ろで あ りまし て、 引き 続き鳥 取県 と適宜 情報 を共

有しながら取組を進めてまいりたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 ぜ ひお 願 いをい たし ます 。ピー チの 就航先 を見 ると、

大き い大 都市、 札幌 、 福岡と かあ るん ですが 、長 崎とか 松山 なん

てい う地 方都市 も手 を 挙げて 誘致 をし ている とい うふう に聞 いて

おります。米子も頑張ってください。

そ れで は、先 般、 ち ょっと 前に なり ますが 、米 子関空 路線 を目

指す 新規 航空会 社が で きたと いう 報道 がなさ れて おりま す。 こう

いっ た動 きとい うの は 非常に うれ しく 思うん です が、本 市と して

どういった支援が考えられるのか、見解を伺います。

○稲田議長 八幡総合政策部長。

○八 幡総 合政策 部長 新規航 空会 社の 件につ きま しては 、現 在、

鳥取 県と 情報共 有を し ながら その 動向 を注視 して いる状 況で あり

ます が、 現時点 では 、 まだ本 市と して の具体 的な 支援策 を検 討す

る段 階で はない もの と 考えて おり ます 。引き 続き 鳥取県 と連 携し

なが ら動 向を注 視し て 、必要 に応 じ、 可能な 支援 策とい うの を検

討してまいりたいと考えております。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 よ ろし く お願い いた しま す。昨 日の 奥岩議 員の 質問、

答弁 の中 で、台 湾に 行 って、 雑誌 があ って、 山陰 という もの があ

って 、そ れを手 にし た という ふう なお 話がご ざい ました 。就 航地



もし くは 就航を 考え る ところ 、そ うい ったと ころ には国 内外 問わ

ず情 報発 信とい うの は 非常に 大事 なん だなと いう ふうに 感じ てお

りま す。 例えば 空港 に 行き来 する 人と いうの は、 もちろ ん目 的地

があ るん ですが 、そ の 目的地 で全 てが 終了で はな くて、 次は どこ

に行 こう かとい う、 い わゆる 旅行 マイ ンドの 高い 人たち が極 めて

多い とい うふう に考 え ます。 そう いっ た中で も、 ぜひ米 子に とい

うこ との プロモ ーシ ョ ン活動 とい うの をして いく べきだ とい う考

えを 私は 持って おり ま す。本 市も ぜひ それに 取り 組んで いた だき

たいと思うんですが、見解を伺います。

○稲田議長 深田文化観光局長。

○深 田文 化観光 局長 米子空 港の 就航 地への プロ モーシ ョン 活動

につ いて でござ いま す が、国 際定 期便 の就航 地へ のプロ モー ショ

ン活 動と いたし まし て 、今年 度は 、ソ ウル便 の利 用促進 に向 け、

韓国 人の 方のイ ンフ ル エンサ ーに より ます現 地に 向けた 情報 発信

に取 り組 んでい ると こ ろでご ざい ます 。また 、本 市を含 みま す中

海・ 宍道 湖・大 山圏 域 観光局 にお きま して、 今年 度は韓 国や 台湾

をタ ーゲ ットと した ウ ェブ記 事の 配信 や台湾 の国 際線機 内誌 への

記事 掲載 を実施 した と ころで ござ いま す。来 年度 も引き 続き 国際

定期 便が 就航い たし ま す韓国 です とか 台湾へ のプ ロモー ショ ンを

実施 いた します とと も に、今 後、 香港 なども 含め ました 効果 的な

プロモーションについて考えてまいりたいと存じます。

○稲田議長 田村議員。

○田村議員 質問が前後して申し訳なかったですね。

で は、 最後の 質問 に なりま す。 米子 市とも う既 に姉妹 協定 があ

る中 国の 保定市 、韓 国 ・束草 市と の市 民間交 流と いうの が、 この



増便 化を 目指す 中で 、 票田と いい まし ょうか 、そ のベー スと して

乗っ てい ただけ る数 だ と考え るな らば 、この 路線 の維持 、拡 大に

つい ては 、もう 既に 本 市が持 って いる この姉 妹協 定関係 、こ れを

大事 に活 用すべ きだ と 考えて おり ます 。市民 間交 流とい うの は既

にあ って 、例え ば保 定 だった ら写 真家 集団で あっ たりと か、 束草

市だ った ら民間 の日 韓 親善協 会の 西部 の方だ った りとか 、限 定的

なん です ね。そ うじ ゃ なくて 、や はり 本市と して 、この まち はこ

うい うも のがあ るん で すよ、 こう いう ことを され てるん です よと

いう 情報 発信を しっ か りして 、そ うい う旅行 、じ ゃあ、 ここ に行

って みた いなと いう ふ うなも のに つな げる活 性化 という もの に本

市もぜひ力を注いでいただきたいと思っております。

例 えば 、韓国 ・束 草 市だっ たら 、も う間も なく 東西高 速化 鉄道

とい うの が開通 して ソ ウルか ら非 常に 近くな ると か、そ うい った

情報 は本 市でも 持つ は ずです し、 保定 市でも 同じ ような 動き があ

るは ずで す。そ うい っ たもの を市 報に 載せた り、 ぜひ皆 さん も行

って みま せんか とい う ような 働き かけ をする べき だと思 いま す。

これは要望として申し上げますが、本市の見解を伺います。

○稲田議長 八幡総合政策部長。

○八 幡総 合政策 部長 姉妹友 好都 市と のさら なる 市民間 交流 の活

性化 につ いての お尋 ね である かと 存じ ますが 、こ れまで 本市 の国

際交 流員 を各市 内の 小 中学校 や公 民館 などに 派遣 をいた しま して、

市民 の皆 さんを 対象 に 国際理 解講 座、 その中 で、 この姉 妹友 好都

市を 紹介 し、そ れぞ れ の都市 の理 解を 含めて きた ところ でご ざい

ます 。今 後につ きま し ても、 様々 な機 会を通 じて 興味、 関心 を持

った 市民 の皆さ んが 、 姉妹友 好都 市と の直接 的な 交流に つな がる



よう 、本 市が両 市民 間 交流の 仲介 役に なるな ど、 そうい うと ころ

の支 援に 取り組 んで ま いりた いと 、そ ういう ふう に考え てお りま

す。

○稲田議長 田村議員。

○田 村議 員 最 後に な ります 。仲 介役 として 、ぜ ひ本市 がや って

いる この 国際交 流、 こ れを広 く市 民に 知らし めて 、こう いっ た市

民の 空港 利用の 促進 に つなげ るよ う祈 念して おり ます。 米子 城も

そう なん ですが 、や は り米子 市、 どん どんお 金を もうけ てい く、

そう いっ た発想 の下 、 本市を 売っ てい く、打 って 出る米 子市 をぜ

ひお 願い したい とい う ふうに 申し 上げ て、私 の質 問を終 わり ます。

○稲田議長 暫時休憩をいたします。

午前１１時５７分 休憩


